

La magie de Noël a attiré le public au collège

Vendredi 13 décembre, l'institut Saint-Joseph a ouvert ses portes au public pour un marché de Noël authentique. Stands artisanaux, métiers d'antan, crèche merveilleuse, atelier collaboratif et présence de chevaux et poneys ont ravi un public venu nombreux.

« Le marché de Noël nécessite une grande organisation, mais on y tient », a indiqué Ludovic Testa, chef de l'établissement Saint-Joseph de Matzenheim, vendredi 13 décembre. Un public familial a déambulé au milieu d'une vingtaine d'exposants présents, principalement à l'intérieur de la salle des fêtes.

Les badauds ont pu apprécier les créations d'artisans locaux : rhums arrangés, miels, broderies, couture, bijoux, décorations de Noël sans oublier la bière artisanale matzenheimoise d'Olivier Limacher.

Le pressage des pommes à l'ancienne

Les internes, de la primaire à la 3^e, ont montré leurs réalisations créées lors de l'atelier bricolage. Le travail manuel, au centre des projets pédagogiques à Saint-Joseph, a fait l'objet d'un atelier participatif zéro déchet proposé par l'Atelier Grün : à l'aide de matériaux de récupération, de pommes de pin et de t-shirts, les enfants ont confectionné



La magie de Noël a attiré petits et grands au collège. Photo Véronique Pradeau

des sujets de Noël et des sacs.

Riches de ses 180 membres, la société des arboriculteurs de Benfeld et environs est venue avec 150 kg de pommes de différentes variétés. L'assistance a pu assister au broyage et au pressage à l'aide d'outils d'époque actionnés à la main. Le jus de pomme a été offert au public ravi de cette initiative.

Les enfants ont eu la possibilité de caresser, broser et revoir les poneys et poulains venus des écuries du Giessen d'Ebersheim. En effet, dans le

cadre de l'option sportive équitation, une vingtaine d'élèves du collège s'adonnent à leur passion pour les chevaux tous les mardis après-midi.

Jean-Marc Eydmann, maréchal-ferrant, est venu montrer le ferrage. C'est ainsi que le poulain Qualypso, 16 ans, et la pouliche Bouly, 17 ans, sont repartis avec des fers tout neufs.

« Le prochain ferrage sera effectué dans 7 à 8 semaines, contre quatre semaines pour les chevaux de course », a pré-

cisé le professionnel.

Les enfants qui le souhaitent ont pu s'essayer au métier de forgeron et de menuisier.

À noter que la crèche a été ressortie après être restée six ans dans le grenier. Il a fallu la dépoussiérer et lui redonner de l'éclat avant de l'installer sous une suspension réalisée en arts plastiques. Les grands santons sont pour certains datés. Sur un mouton, est gravée 1906, date de sa fabrication. La magie de Noël n'a pas d'âge...